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Aos treze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, na sala de reuniões, às nove horas e trinta minutos,
realizou-se a reunião ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes. Estavam presentes os seguintes
conselheiros: Elaine Nogueira da Silva, Roseli Aparecida da Silva Nery, Tatiana Schwochow Pimpão,
Normélia Maria Parise, Fabiane Pianowski, Luciene Bassols Brisolara, Valter Henrique Castro Fritsch,
Raymundo da Costa Olioni, Sabatha Catoia Dias, docente convidada Claudia Camila Lara (professora e
coordenadora do curso de Letras Português SLS), Sophia Hiriart Porto Alegre (representante discente do
Diretório Acadêmico de Artes Visuais), Tatiane Carijo Zuchetti (discente convidada), Ana Cristina Pinto
Matias (representante discente do PPGLetras). A presidente do conselho iniciou a reunião, solicitando a
inclusão de pautas, quais sejam: Dispensa das aulas para o Encontra 2020 (2º Encontro de Tradução -
FURG), Data do Seminário de Avaliação do ILA 2020, reunião extraordinária para tratar do Plano
de Atividades Docentes, com as quais todos conselheiros concordaram. A seguir, deu-se continuidade à
reunião com o primeiro ponto de pauta: 1. Aprovação da ata anterior, nº 45/2019. A ata 45/2019,
enviada previamente por e-mail aos conselheiros para leitura, foi aprovada por unanimidade. 2. Grupo de
Estudo Arte, Ecologia e Saúde: o grupo de estudo referido, coordenado pelo professor Claudio Tarouco,
foi apresentado pela presidente do conselho e aprovado por unanimidade. 3. Grupo de Estudo
Observatório de arte pública, entorno e novos gêneros: o grupo de estudo referido, coordenado pela
professora Janice Martins Sitya Appel, foi apresentado pela presidente do conselho e aprovado por
unanimidade. 4. Convênio de Cooperação entre a Pontifícia Universidade Católica (PUC) do Rio
Grande do Sul e a Universidade Federal do Rio Grande, com termo aditivo: O professor Valter
discorreu sobre as vantagens desta cooperação, em especial sobre a questão da solidariedade acadêmica
para os programas de pós-graduação, atualmente avaliada pelo MEC, sobre o intercâmbio acadêmico de
docentes e discentes entre as duas instituições, sem ônus financeiro, e sobre a cooperação em eventos e
pesquisas, de ambas as partes. Apontou ainda que tal acordo de cooperação tem validade de cinco anos,
sendo prorrogável. Foi aprovado por unanimidade. 5. Contratação de professores(as) substitutos(as),
estagiários(as) e nomeação de professores(as) efetivos(as) aprovados(as) em concurso: A presidente
discorreu sobre o ponto referido, explicando que os resultados dos concursos para docentes, tanto os
substitutos quanto efetivos, não podem ser homologados, enquanto não for concluída a quantificação de
professores por universidade pública, que está sendo realizada nacionalmente pelo Ministério da
Educação. Explicou também que está vedada, no momento, a realização de concurso para docentes, em
função desta quantificação, tanto substitutos quanto efetivos. Em função disso, aventou a possibilidade de
professores afastados para realização de estudos retornarem dos seus afastamentos. Informou também que
será realizada uma reunião com a Reitoria nesta sexta-feira, dia 14/02/2020, sobre este assunto. Os
presentes discutiram sobre o ponto, discorrendo sobre possibilidades para lidar com o afastamento de
docentes para realização de estudos, como o afastamento da professora Ana Paula Wildt, em função desta
nova situação. A presidente explanou sobre o direito legal de afastamentos para qualificação que os
servidores públicos possuem, assim como o tempo limite para tanto. Uma alternativa apontada foi a
contratação de professores voluntários. A presidente e os presentes concordaram em realizar uma reunião
de Conselho após a reunião com a Reitoria, para fazer os encaminhamentos necessários. 6. Afastamento
para estudos pós-doutorado do professor Raymundo da Costa Olioni - processo 23116.000481/2020-
11: tendo sido apresentada a ata da área, 10/2019, concordando com o afastamento do referido professor
no período de 15 de março a 31 de julho de 2020, para cursar o Pós-Doutorado, a ser realizado na
Universidade de Santa Maria, sob a supervisão da Profª Drª Cristiane Fuzer. Após discutida a questão em
função da atual situação sobre a contratação de professores, foi aprovado o afastamento do professor
Raymundo, com avaliação posterior, caso seja mantida a restrição de contratações de substitutos e
efetivos. 7. Prorrogação do afastamento da professora Ana Paula Wildt, para realização de
doutorado – processo 23116.009943/2019-140: após discussão dos presentes sobre a questão, com
relação a atual situação de contratação de professores e avaliação do processo de solicitação de
afastamento da referida professora, decidiu-se solicitar documento da coordenação do programa de pós-
graduação que a professor Ana Paula está matriculada sobre prorrogação do prazo de conclusão do seu
doutorado, assim como ajuste da ata da área que tratou da questão. 8. Relatórios da professora Trícia
Boeira do Amaral – afastamento para doutorado – I e II semestres de 2019, números 05 e 06: Após
leitura e análise, o relatório foi aprovado por unanimidade. 9. Relatório da professora Eliane Misiak –
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afastamento para doutorado – 2019, número 03: Após leitura e análise, o relatório foi aprovado por
unanimidade. 10. Criação das disciplinas optativas Estudo da Poesia I e Estudo da Poesia II – Área
de Literatura: Após leitura pela presidente do conselho e análise dos presentes, da ata 05/2019 da Área
de Literatura, sobre a criação das referidas disciplinas, as mesmas foram aprovadas por unanimidade. 11.
Processos 23116.009547/2019-97 – Quebra de pré-requisito – Rafaela Pedroso de Oliveira -
23116.000308/2020-13 – Nicole Fück (quebra de pré-requisito) / 23116.000409/2020-86  – 
23116.000399/2020-89  –  Sandra dos Santos Porcelles (quebra de pré-requisito) – Geisela San
Martins Fonseca (quebra de pré-requisito) / 23116.000410/2020-19 – Geisela San Martins Fonseca
(solicitação – adiamento do jubilamento): o NDE de Letras, ata 01/2020, reuniu-se e, após análise das
solicitação das requerentes, decidiu pelo indeferimento das solicitações de quebra de pré-requisito, e pelo
deferimento da solicitação de adiamento do jubilamento, da requerente Geisela San Martins Fonseca, os
presentes concordaram com a decisão por unanimidade. 12. Processos de jubilamento de discentes do
curso de Letras Português: a professora Tatiana, coordenadora do Curso de Letras Português, repassou
as informações sobre discentes jubilados do curso, conforme segue: Processos de jubilamento
encaminhados: Carmen Vera Amarilio, foi concedido o prazo de dois anos para a integralização do curso,
desde que com aprovação em todas as disciplinas. Daiane Silvera Olmedo e Isabel Cristina Moura de
Oliveira já constam como jubiladas no sistema. Gustavo Jesus Schmidt Espíndola de Oliveira, foi
encaminhado processo de jubilamento. Alunas às quais foi concedido mais um ano para conclusão do
curso: Margarete Albernaz Teixeira e Rosana Alves Conceição. 13. Relatórios das Câmaras: o professor
Raymundo realizou a leitura da ata da Câmara de Ensino, Extensão e Cultura, conforme segue: “ATA Nº
1/2020 - Aos doze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, no Instituto de Letras e Artes da
Universidade Federal do Rio Grande, às 8h, os representantes da Câmara de Ensino, Extensão e Cultura
do ILA – Raymundo Olioni e Fabiane Pianowski – reuniram-se para analisar os seguintes projetos e
relatórios – (1) Projeto de Ensino: Monitoria nas aulas de Língua Brasileira de Sinais (ENS-1231), da
Profª. Luciana Pereira Vaz; (2) Relatórios Finais de Extensão: Centro de Ensino de Línguas Estrangeiras
– 2019, da Profª. Luciana Pilatti Telles; Direitos Humanos e Literatura: Comunidade Cidadã (EXT-
1158), Ler é liberdade (EXT-1159) e Vozes de mulheres: existência e resistências (EXT-1183), os três
últimos da Profª. Luciana Paiva Coronel. Após a análise, os representantes da Câmara recomendam
aprovação pelo Conselho do projeto e dos relatórios submetidos. Nada mais havendo a tratar, a ata segue
assinada pelos presentes.”, foi aprovada por unanimidade. A professora Luciene realizou a leitura da ata
da Câmara de Pesquisa e Pós-graduação, conforme segue: “ATA N.º 01/2020 - Aos sete dias do mês de
fevereiro de dois mil e vinte, a Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, composta pela professora Luciene
Bassols Brisolara, avaliou o seguinte projeto de pesquisa: Tradução e Intersemiose: dizer o "mesmo" a
"outros", do Prof. Dr. Adail Ubirajara Sobral. O projeto foi homologado e encaminhado para a
aprovação pelo Conselho. Nada mais havendo a constar, lavrou-se a presente ata.”, foi aprovada por
unanimidade. 12. Assuntos Gerais: A presidente falou sobre as solicitações de saídas de campo, que
devem estar previstas no plano de ensino das disciplinas (o prazo é determinado pela Pró-reitoria de
Graduação, no caso das disciplinas dos cursos de graduação). Falou também sobre a Proficiência, sobre a
possibilidade de repassar os recursos para a Faurg, e das vantagens sobre a gestão dos recursos
financeiros que seriam destinados ao ILA, nesta situação. Informou que os concursos para docentes para
o Campus de São Lourenço do Sul foram mantidos. Também apontou a necessidade da discussão sobre
mudanças no regimento do ILA, que será discutida de forma ampla dentro da unidade, mas que seria
necessária reformulação do grupo de estudos e discussão sobre tais mudanças. A professora Luciene
Bassols Brisolara e a representante discente da pós-graduação, Ana Cristina Matias, voluntariaram-se
para participar, o que foi aprovado por unanimidade. A representante discente da graduação, Sofia Hiriart
Porto Alegre, informou que será realizada uma assembleia do D.A. de Artes Visuais, em que será
escolhida a representação para participação nesta atividade. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a
reunião. Essa ata será disponibilizada a todos para apreciação e aprovação na próxima reunião ordinária.
A ata vai assinada pela senhora Presidente, Elaine Nogueira da Silva e por mim, Ana Claudia Borges
Saraiva, que secretariei a reunião.
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